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УЧИТЬ ИСКУССТВУ 
ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ

Каждый год в нашем го
ро д е  меняются многие сек
ретари первичных и цехо
вых партийных организаций. 
Большинство их имеет не
большой опыт руководства 
организацией. Отсюда ясно: 
их нужно настойчиво, посто
янно учить искусству пар
тийной работы.

Правильно поступил, на
пример, партком Новотруб
ного завода. Он осенью 
прошлого года провел для 
секретарей трехдневный се
минар. Тут они прослушали 
лекции и доклады руково
дящих работников город
ского и заводского комите
тов партии о внутрипартий
ной работе, формах и мето
дах контроля за производ
ственной деятельностью ад
министрации цехов. Партий
ные вожаки узнали о том, 
как руководить профсою за
ми по организации сорев
нования за коммунистиче
ский труд, как организо
вать политическую учебу с 
коммунистами, агитационно- 
массовую работу и т. д. 
Побывали они на других 
предприятиях города, где 
познакомились с партийной 
работой.

На том же Новотрубном 
заводе секретари цеховых 
организаций собираются в 
парткоме каждый вторник. 
Здесь они знакомятся, с те
кущими задачами. 14 д е 
кабря, например, инструк
тор парткома К. С. Матвее
ва на конкретных примерах 
и фактах показала, как на
до  готовить и проводить 
партийные собрания.

Оперативные совещания 
С секретарями партийных 
организаций проводят
парткомы Старотрубного и 
хромпикового заводов, тре
ста Уралтяжтрубстрой, парт
бю ро Динаса.

Горком КПСС провел се
минары секретарей партий
ных организаций по ку
стам.

После сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС роль пар
тийных организаций и их 
влияние на развитие эконо
мики должны возрасти.

Значит в новых условиях 
нельзя действовать ста
рыми методами, необходим 
творческий подход к делу. 
А между тем некоторые 
партийные вожаки, особен
но молодые, не знают, как 
и какими путями осуществ
лять партийное влияние на 
развитие экономики, как 
подобрать, расставить и вос

питывать кадры. Одной из 
волнующих активистов про
блем, пожалуй, является со
отношение хозяйственных и 
политических методов руко
водства. Как можно зани
маться хозяйственными д е 
лами, не подменяя хозяй
ственников?

— Ответы на такие во
просы мы не получаем на 
оперативных совещаниях и 
семинарах в парткоме тре
ста Уралтяжтрубстрой, — 
заявляет секретарь партор
ганизации управления меха
низации Ю. А. Петров.

Не все еще парткомы и 
партбюро предприятий и 
строек города учат секре
тарей искусству партийной 
работы, приемам и методам 
политического подхода к 
отдельным вопросам, уме
нию подойти к коммунисту 
и по душам с ним погово
рить. А это нужно и пото
му, что во главе партийных 
организаций можно увидеть 
инженера и техника. Они, 
не имея опыта партийной 
работы, иногда вносят в 
нее элементы администри
рования, хозяйственные м е 
тоды.

Есть у нас ещ е и такой 
недостаток. На семинары, 
оперативные совещания в 
парткомы и партбюро пред
приятий, строек, ж елезно
дорожного транспорта обыч
но приглашают секретарей 
первичных и цеховых орга
низаций. Но при этом за
бываются другие партийные 
активисты.

— Действительно, почем/ 
бы не приглашать в парт
комы заместителей секре
тарей, членов партбюро, на
пример, ответственных за 
партийную учебу или за ра
боту комсомола, — заявля
ет секретарь партбюро тру
боволочильного цеха Ста
ротрубного завода Н. И. 
Ш ефер. — Ведь и их тоже 
нужно учить методам пар
тийной работы.

Правильно! Решения сен
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС требуют совершенст
вования стиля и методов 
партийной работы. Главное 
состоит в том, чтобы парт
комы, партбюро сосредото
чили внимание первичных, 
цеховых организаций на жи
вой организаторской и во
спитательной работе с лю
дьми, обучали партийных 
вожаков новым ф ормам и 
методам работы, оказывали 
им практическую помощь 
на месте.
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Р У Д А  ИДЕТ!
Когда смотришь с верх

него горизонта Перво
уральского рудника на вы
работку, то невольно уди
вишься ее размаху. Котло
ван напоминает огромное 
озеро. А ведь наша маі'- 
нитка считается рядовым 
предприятием.

В трескучие морозы и 
знойным летом, днем и 
ночью люди с обветренны
ми лицами и руками, ог
рубевшими от металла, при 
помощи механизмов и 
взрывчатки вгрызаются в 
горные породы. Сила че
ловека побеждает природу!

Машинисты экскавато
ров, бурильных станков, 
взрывники трудятся с на 
стоящей горняцкой хват
кой, не пасуют перед труд
ностями.

Начальник горного цеха 
Константин Федорович Ло- 
гиновских называет имена 
лучших и з . лучших. Это 
машинист экскаватора 
А. Шаранов, машинист бу
рильного станка А. Му- 
харямов, бурильщик п. 
Игишев, взрывник В. Тря 
пицын. Своим трудом они 
внесли большой вклад в 
победу коллектива.

За последний год семи

летки на руднике добыто 
5269960 тонн рудной и гор
ной массы. Если перевести 
эту цифру в проценты, то 
выполнение годового пла
на по рудной массе соста
вит 101,6, по горной мас
се — 102 и по вскрышным 
работам — 102,5 процента 

В новом году горняки 
закрепляют достигнутые 
успехи, готовят хороший 
подарок партийному съез 
ду.

С. ПЕТРОВСКИЙ.

Мастер на все руки. 
Так без ошибки можно 
назвать  ударницу ком
мунистического труда 
Галину Ивановну Бе- 
лоскутцеву. Трудится 
она в шестом цехе Н о 
вотрубного завода.  И 
хотя основная про

фессия Галины ш ли
фовщица,  она не ме
нее квалифицированно 
справляется с работой 
фрезеровщицы и че- 
канщицы.  А настрое
ние у нее всегда от
личное.

XXII ГОРОДСКАЯ 
ПАРТИЙНАЯ 

КОНФЕРЕНЦИЯ
Вчера состоялась XXI! го

родская партийная конфе
ренция. Ее делегаты заслу
шали и обсудили отчетные 
доклады о работе город
ского комитета партии и ре
визионной комиссии. С д о 
кладами выступили первый 
секретарь горкома А. -С. 
Ткаченко, председатель ре
визионной комиссии А, М. 
Никитин.

Делегаты приняли актив
ное участие в обсуждении 
докладов. Они вносили 
дельные советы по устра
нению имеющихся недо
статков в работе городской 
партийной организации.

После принятия решений 
по отчету горкома и реви
зионной комиссии конфе
ренция избрала членов и 
кандидатов в члены город
ского комитета партии, чле
нов ревизионной комис
сии горкома, делегатов на 
областную партийную кон
ференцию.

Подробный отчет о рабо
те конференции будет по
мещен в следующем номе
ре газеты.

XXIII съезду КПСС— 
достойную встречу!

Н а ш и  и н т е р в ь ю

ОБО СН О ВЫ В АЯ
ЭКОНОМИЧЕСКИ

Повсюду сейчас идет соревнова- нении ц е х о в  
ние за достойную встречу очередно- 2 и 4. Этим са
го съезда партии. Вскрываются и мьш уменьшим 
приводятся в действие внутренние затраты на содер- 
резервы. Вот что рассказал нашему жание админист- 
нештатному корреспонденту дирек- ратИвно - управ- 
тор хромпикового завода В. М. Се- дѳнческого аппа: 
кираж . рата. И, конечно,

— Исходя из четких ука- мы стремимся, чтобы объе- 
заний сентябрьского Пле- динение улучшило работу 
нума ЦК КПСС, мы счита- цехов.
ем, что каждый наш шаг — Что еще делается на 
должен быть всесторонне заводе по использованию 
исследован, экономически имеющихся резервов? 
обоснован. И только пос- — Делается многое. В 
ле глубокого анализа, точ- частности, будем перераба- 
ного расчета мы имеем тывать и реализовывать 
право действовать. Вот сей- сульфат. В течение послед- 
час, например, у нас ре- них лет спрос на него был 
шается вопрос об объеди- крайне ограничен. В ре

зультате на заводе скопи-’ и

Д О З О Р Н Ы Й  Н А Р О Д А
— Девчата, укладывайте поаккуратнее, — просит 

Зинаида Константиновна. И грузчицы стараются так 
уложить пышные рулоны минерального войлока в 
вагоны, чтобы они не поломались в дальней дороге.

Уважают ка прирельсовом складе Билимбаевского 
завода термоизоляционных материалов 3. К. Махну- 
тину за добросовестную работу, за принципиальность 
и прямоту. Недаром, когда организовали группу на
родного контроля, то одной из первых рабочие на
звали эту женщину. «Настоящий коммунист, не под
ведет», — говорили они убежденно.

И Зинаида Константиновна оправдывает доверие 
товарищей. Умело руководит группой контролеров, 
показывает пример в работе. Конечно, таких трудо
любивых на погрузочной площадке завода много. 
Недаром на 13 января потребителям было отправ
лено продукции на 22 вагона больше, чем полага
лось по плану.

лись десятки тысяч тоня 
продукта. Сейчас конъюк- 
тура резко изменилась. 
Страна предъявляет боль
шой спрос на сульфат. Но 
в таком виде, в каком он 
у нас теперь хранится, его 
ни один потребитель на 
возьмет. Поэтому мы ре
шили организовать пере
работку сульфата в цехе 
№ 7. Это, конечно, вызо
вет какие-то затраты, но 
они окупятся с лихвой. Мы 
рассчитываем от каждой 
переработанной тонны это
го продукта получить от 6 
до 8 рублей чистой при
были.

Совхозную технику— 
в боевую готовность ВЕСНА Ж Д А Т Ь НЕ БУДЕТ
Побывал я в ремонтной мастерской Уткинского 

совхоза. Смотрю: разобрано четыре трактора. Пятый, 
списанный, разбирался тоже. На стеллаж ах — горы 
деталей. Тесно, грязно. Каждый механизатор около 
своей машины, хотя можно организовать группы по 
ремонту Это удобней, и работа спорилась бы лучше. 
А то бегает один, другой, третий механизатор к за
ведующему мастерской, на склады.

Действительно, техника ремонтируется медленно. 
Взять «ДТ 54* № 5. Трактор должны были подгото
вить еще в конце ноября, а отремонтировали 15 де
кабря. На пятнадцать дней сверхустановленного сро
ка задержали в ремонте трактор NV 8.

Механизаторы говорят: «Много неполадков».
Они правы. Скажем, из-за неисправности мотора 

больше недели простаивала кранбалка.

— Мастерскую плохо подготовили к ремонту, по
тому так и получается, — сетует механизатор Ген
надий Бурухин. — Ежедневно до двух часов рабо
чего времени тратим попусту: ищем нужные мате
риалы. А заведующий нашей мастерской Василий 
Федотович Шишкин, как говорится, и в ус не дует, 
только' обещает навести порядок...

— Верно, верно, — поддерживает товарища куз 
нец Константин Петрович Харинцев. — Дай только 
все необходимое, а за нами дело не встанет...

Следует ли удивляться, что из ремонта вышло 
пока... два трактора из двадцати одного?!

Еще хуже положение с подготовкой сельхозннвен 
таря.

— Сколько отремонтировано сеялок, борон? — спро
сил я Василия Федотовича Шишкина.

— Точно не помню. Надо узнать у главного инже
нера, — последовал ответ.

Главный инженер Г. И. Нефф сообщил: бороны в 
основном отремонтированы. С сеялками и культива
торами сложнее. В первом отделении две сеялки под
готовлены. Во втором решено создать звено ремонтни
ков. Тогда и ускорим ремонт.

Хозяйство имеет семь новых сеялокѵ. Прямо ска 
жем, маловато. Правда есть и одиннадцать старых. 
Бот их и следует отремон'тировать так, чтобы они 
были не хуже новых и весной не подвели.

Словом, не спешат с ремонтом руководители Ут 
пинского совхоза И напрасно. Как бы весна первого 
года пятилетки не застала их врасплох!

А. КОЛОВ, наш собкор.



Двадцать вторая городская 
партийная конференция СЕМИЛЕТКА ЗАВЕРШЕНА.

С ХХІ-й городской партийной 
конференции прошел всего лишь 
год. Этот год нашей страны 
войдет в историю коммунистиче
ского строительства как завер
шающий семилетний этап борь
бы за претворение в жизнь ре
шений нашей партии, открыв
ший вступление в новый этап — 
осуществление пятилетнего пла
на народного хозяйства на 1966 
— 1970 гг. Уже одно это застав
ляет оглянуться на пройденный 
путь, подвести итоги, порадо
ваться успехам и внимательно 
посмотреть, где и какие есть ре
зервы.

Но не только этим значите
лен в жизни партии и страны 
истекший год. Ему предшество
вали октябрьский и ноябрьский 
Пленумы ЦК КПСС, осудившие 
субъективистский подход к ре
шению экономических проблем, 
парадную шумиху и бахвальст
во, давшие решительный отпор 
попыткам нарушить ленинский 
принцип коллективности руко
водства.

1965 год — год плодотворных 
творческих поисков путей к бо
лее полному развитию эконо
мики, преимуществ нашего оо- 
щественного социалистического 
строя. ,

Решения мартовского Плену
ма ЦК КПСС дали научную, эко
номически обоснованную про
грамму дальнейшего развития 
нашего сельского хозяйства, 
вселили уверенность и дали но
вые силы труженикам села.

Задания семилетки в разви
тии промышленности выполнены 
досрочно, объем промышленного 
производства увеличен на 84 
процента, вместо 80 по плану. 
Несмотря на неблагоприятные 
условия в ряде сельскохозяйст
венных районов страны, перевы
полнен годовой план по произ 
водству продуктов животновод
ства.

Еще ярче расцвели советская 
наука и культура. Уверенно про
должался штурм космоса, и пер
вым человеком, который вышел 
из космического корабля в меж 
звездное пространство, был со
ветский человек.

Отдавая должное этим истори
ческим достижениям в комму
нистическом строительстве, ЦК 
нашей партии пристально изуча
ет резервы экономики, стимулы 
для ускоренного движения впе
ред. Результатом этого стали ре
шения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Новый, 1966 год начинается 
в условиях большого творческо
го подъема. Важнейшим событи
ем будет предстоящий XXIII 
съезд КПСС, который подведет 
итоги преобразующей деятельно
сти партии и народа, определит 
задачи на будущее, утвердит ди
рективы по пятилетнему плану 
развития народного хозяйства 
страны.

Городской комитет КПСС счи
тал своей главной задачей так 
строить партийно - политическую 
я партийно - организационную 
работу, чтобы обеспечить факти
ческое выполнение в промыш
ленности, строительстве, тран 
спорте и сельском хозяйстве го
сударственных планов и социали
стических обязательств. Достиг
нутые показатели позволяют сде
лать вывод, что городская пар 
гийная организация добилась оп
ределенных успехов, мобилизуя 
грудящихся на досрочное вы
полнение заданий семилетнего 
плана. Это нашло свое выраже
ние прежде всего в том, что про
мышленность города к 20-летию 
о дня победы в Великой Оте

чественной войне выполнила се
милетний план по объему произ
водства. Валовая продукция про 
мышленности города возросла на 
205,2 процента, производитель 
ность труда — на 41 процент: 
От начала семилетки выдано 
сверхплановой продукции на 59 
миллионов рублей, в том числе 
тысячи тонн стальных и чугун 
ных труб, 67781 тонну огнеупо
ров, 363116 тонн металлургиче
ских флюсов, 41927 кубометров 
минерального войлока и совели-

*Из отчетного доклада первого секретаря горкома партии тов. Ткаченко А. С.
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товых изделии и много другой 
продукции.

За годы семилетки построены 
и введены в эксплуатацию че
тыре цеха и склад трубной заго
товки на Новотрубном заводе, 
два цеха на Старотрубном, четы
ре цеха и инженерный корпус на 
хромпиковом заводе, туннельная 
печь на Динасе, цех каменного 
литья на Гологорке, дробильно 
сортировочная установка в рудо
управлении, первая очередь глав 
ного корпѵра на заводе «Искра».

Построены и введены в дей 
ствие хлебокомбинат, Уральский 
завод теплоизоляционных изде
лий, типография, Северский 
камнещебеночный завод, пиво
безалкогольный завод, заверше
на электрификация линии желез
ной дороги. Новотрубный, хроч- 
пиковый заводы и ТЭЦ получи
ли природный газ.

За семилетие наши рационали
заторы внедрили более 41 тыся
чи предложений и дали свыше 
28 миллионов рублей экономии.

За минувшую семилетку в го
роде построено 384824 кв. мет
ров жилья, 51 детское учрежде
ние на 4.489 мест, 11 школ на 
5520 мест, два кинотеатра и пять 
клубов, реконструирован клуб 
Старотрубного завода, выстроены 
десятки магазинов и столовых.

В истекшем году вопросы ра 
боты промышленности были по 
стоянно в центре внимания го
родского комитета КПСС. Мы 
старались развивать и использо
вать все формы массового уча
стия трудящихся в управлении 
производством, активизировать 
такие самодеятельные организа
ции, как общественные бюро 
экономического анализа, органи
зации производства и нормиро
вания, общественные конструк
торские бворо, всемерно улуч
шать постановку соревнования 
за коммунистический труд, вся
чески повышать ответственность 
руководителей за состояние дел 
на вверенных им участках.

Годовой план промышленность 
города выполнила досрочно, 23 
декабря, выдав сверхплановой 
продукции на 12,4 миллиона 
рублей. Производительность тру
да возросла против плана на 3,3 
процента, а от сверхпланового 
снижения себестоимости получе
но 1603,2 тысячи рублей эконо
мии.

Хорошо работали коллективы 
Новотрубного, Старотрубного, ди
насового, хромпикового заводов, 
УЗТИ, завода «Искра», рудоуп
равления, карьероуправления, 
которые в течение года неодно
кратно получали классные ме
ста в социалистическом сорев
новании.

Успешно работали в минувшем 
году наши железнодорожники. 
По узлу Кузино план перевозок 
был выполнен к 5 декабря, 
снижена их себестоимость, до
стигнута экономия топлива. Хо
роши показатели по ремонту пу
ти и безопасности движения. 
Лучшими машинистами зареко
мендовали себя тт. Фараносов. 
Сыщиков и другие.

Неплохие показатели у авто
базы № 8, где перевыполнен го
довой объем грузоперевозок, хо
роши коэффициенты использо
вания автопарка и пробега. Не
сколько улучшило свою работу 
Первоуральское автохозяйство.

Однако за этими средними, в 
общем благополучными цифра 
ми, скрывается немало неисполь 
зованных резервов и провалов в 
работе. Например, Северский 
камнещебеночный завод (дирек 
тор тов. Аверьянов, секретарь 
парторганизации тов. Власов) 
вследствие плохой организации 
труда и медленного освоения 
проектной мощности годовой 
план выполнил лишь на 77,5 
процента. Первоуральский лес 
промхоз (директор тов Жуков, 
секретарь партбюро тов Осал 
ченко), недодал народному хо 
зяйству 4700 кубометров дело 
вой древесины.

Сейчас в работе нашей про 
мышленности должны произой 
ти коренные качественные сдви 
ги. Сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС определил курс на всемер 
нее повышение эффективности

производства, новый порядок 
планирования и экономического 
стимулирования производства. 
Перевод предприятий на новые 
условия работы будет произве
ден в течение 1966—1968 гг.

А сейчас важнейшая задача 
партийных организаций и хозяй 
ственных руководителей состоит 
в том, чтобы на каждом пред
приятии определить и начать 
последовательно осуществлять 
подготовительные мероприятия. 
Сегодня размах и темпы этой 
работы должны быть умножены. 
Горком КПСС, первичные пар 
тийные организации предприя
тий должны в полной мере мо
билизовать творческую мысль 
инженеров, техников и передови
ков производства на изыскание 
и быстрейшее осуществление мер 
по резкому улучшению качества 
продукции. Уместно сказать, что 
промышленные предприятия го
рода поставляют свою продук
цию в 48 стран мира, в том чис
ле во все страны социалистиче
ского лагеря. Это накладывает 
на первоуральцев особую ответ
ственность.

Надо повести большую и раз
ностороннюю работу по изыска
нию дополнительных резервов 
роста производства и повышения 
его перспективности. Первосте 
пенным являются здесь внедре 
ние новой техники и передовой 
технологии, механизация и авто
матизация производств е н и ы х 
процессов.

На Новотрубном заводе в 1965 
году от выполненных работ по 
внедрению новой техники и тех
нологии сбережено стране 2,5 
миллиона рублей Кроме того, от 
освоения новых видов продук
ции экономический эффект в на
родном хозяйстве страны соста 
вит шесть миллионов рублей.

Это отрадные примеры. Но 
сколько еще на наших пред 
приятиях отсталого, совершенно 
неоправданных потерь. Только 
от брака на предприятиях горо
да потеряно свыше трех миллио
нов рублей, в том числе на Но
вотрубном 2 миллиона 391 тыся
ча рублей, на динасовом — 283 
тысячи рублей. Большие резер
вы кроются в осуществлении 
планов научной организации тру
да. В истекшем году на пред 
приятиях составлено 150 таких 
планов, осуществлено же лишь 
16, но и они дали экономиче 
ский эффект 286 тысяч рублей.

Надо сказать, что научной ор
ганизацией труда занимаются 
лишь на ряде предприятий го
рода. На заводе горного оборудо
вания, в управлениях треста 
УТТС, на УЗТИ, ТИМ и леспром 
хозах никак не берут на воору
жение этот проверенный практи
кой опыт совершенствования ор
ганизации труда.

В новых условиях работы од
ним из важнейших показателей 
становится фондотдача, то есть 
получение продукции с единицы 
основных средств. Для наших 
предприятий, ведущих значи
тельное капитальное строитель 
ство, сегодня характерна тенден
ция к уменьшению фондоотдачи. 
Это говорит, как о серьезных по
грешностях в планировании ка
питального строительства, так и 
о неудовлетворительном освоении 
проектной мощности новых це
хов.

Горкому КПСС, партийным 
организациям необходимо при
ложить максимум усилий для 
всемерного улучшения использо
вания существующих основных 
фондов, тщательно анализиро
вать направление капитальных 
вложений, не допускать их рас
пыления. замораживания и не 
продуманного строительства, не 
дающего увеличения фондоотда
чи.

Необходимо всемерно совер
шенствовать хозрасчет на пред 
приятиях. Сейчас из 32 промыш 
ленных предприятий на 16-ти 
отсутствует цеховой хозрасчет, 
а где он и имеется, то во мно 
гом носит формальный характер 
так как недостаточно разработа 
ны взаиморасчеты и хозрасчет 
ная ответственность цехов друг 
перед другом Крайне мало при 
боров, учитывающих расход элек

троэнергии, пара, воды и топли
ва. В шестидесяти двух общест
венных бюро экономического 
анализа на предприятиях участ
вует 644 человека, из них 492 
инженерно-технических работни
ка. Партийные организации при 
званы их усилия направить на 
конкретную работу по совершен
ствованию и внедрению хозрас
чета.

Настоятельной необходимо
стью стало сегодня экономиче
ское образование наших кадров 
Хорошую инициативу проявили 
в этом деле партком и дирекция 
Новотрубного завода, организовав 
экономическое обучение началь
ников цехов, отделов и их за
местителей. Бюро горкома КПСС 
одобрило это начинание и при
няло решение об организации 11 
групп экономической учебы ру
ководящих работников промыш
ленности, строительства и тран
спорта.

СВОЕЙ важнейшей задачей 
горком ІСПСС считал обе

спечение выполнения планов ка
питального строительства и вво 
да в эксплуатацию всех объек
тов народнохозяйственного пла 
на. Коллектив треста Уралтяж
трубстрой годовой план по ген
подряду выполнил на 101,8 про
цента, собственными силами — 
на 104,9 процента, введено в эк
сплуатацию основных фондов на 
14 миллионов 354 тысячи руб
лей. Перевыполнены планы вво
да в эксплуатацию жилья и дет
ских учреждений.

Однако строителями допущено 
немало провалов. Стройуправле
ние № 1 (начальник тов. Маслов, 
главный инженер тов. Павленко) 
не обеспечило окончания комп
лекса дробильно-сортировочной 
фабрики динасового завода. 
Стройуправление № 4 (начали 
ник тов. Алексеев, главный ин
женер тов. Лукач) не закончило 
сооружение Дворца культуры 
Новотрубного завода. Хромпиков- 
ское стройуправление, Уралспец- 
строй и Газмонтаж не заверши
ли работы по газопроводу высо
кого давления на Старотрубный 
и динасовый заводы. Много бра
ка и переделок в стройуправле
ниях A's 1 и в Хромпиковском, 
низкое качество работ участка 
Уралсантехмонтаж. З а в о д
ЖБИиК не улучшает качество 
столярных изделий, а завод еан- 
техизделий поставляет некаче
ственные радиаторы и заготов
ку.

Перед строителями в 1966 го
ду стоят новые серьезные зада
чи: надо выполнить строитель
но-монтажных работ на 25 мил
лионов рублей, в первом квар
тале закончить строительство 
комплекса дробильно-сортировоч
ной фабрики динасового завода 
и газопровод высокого давления. 
Важные объекты необходимо 
сдать на Новотрубном, Старо
трубном, хромпиковом заводах, 
завершить строительство Дворца 
культуры Новотрубного завода 
и техникума, построить десятки 
тысяч квадратных метров жилья 
и много других объектов.

Близится важнейшее событие 
в жизни нашей партии — оче
редной XXIII съезд КПСС. Дело 
чести всей городской партийной 
организации — ознаменовать его 
новыми достижениями в разви
тии экономики. Партийные ор
ганизации призваны возглавить 
предсъездовское соревнование, 
направить творческую энергию 
трудящихся на преодоление 
труди остей, на приведение в дей
ствие новых резервов производ
ства.

С замечательной инициативой 
выступили прокатчики бригады 
коммуниста тов. Кохана со ста 
на «30-102». В честь съезда они 
решили бороться за наибольший 
трудовой вклад в увеличение 
отдачи от основного оборудова 
ния, за право послать рапорт 
съезду и называться «Бригада 
имени ХХШ съезда партии» 
Так пусть будет больше у них 
последователей. От состояния 
идеологической и партийно-орга 
низационной работы горкома 
КПСС, от боевитости первичных 
партийных организаций, партий 
ных групп, самих коммунистов,

организации пропаганды и агита
ции зависит степень мобилизо
ванности трудящихся на выпол
нение хозяйственных задач, а 
это и определяет в конечном 
итоге успех дела.

Все более могучей силой ста
новится движение ударников и 
коллективов коммунистического 
труда. Этого высокого звания 
добились коллективы 11 цехов, 
357' смен, участков, бригад и 
около 15 тысяч трудящихся.

Г  ОРОДСКАЯ партийная ор-
* ганизация располагает мно

гочисленным отрядом работни
ков идеологического фронта. 
Учитывая недостатки прошлого 
учебного года, горком партии и 
первичные парторганизации про
вели значительную работу по пе
рестройке политической учебы. 
Создана стройная система в изу
чении марксизма-ленинизма.

1166 коммунистов, не имею
щих необходимых общеобразова
тельных и политических знаний, 
начали занятия в 78 начальных 
политшколах.

1660 коммунистов начали уче
бу в школах марксизма-лениниз
ма.

1020 коммунистов и оеспар- 
тийных изучают различные про
блемы марксистско - ленинской 
теории.

С большим интересом комму
нисты слушают лекции по исто
рии партии тт. Полозниковой, 
Иньшиной, Люляева, Рябковой. 
Многие годы и плодотворно ра
ботают пропагандисты тт. Зо
тов, Тарарин, Гудовский, Ого
родников, Костомаров и многие, 
многие другие.

9.450 рабочих и служащих 
обучаются в школах коммуни
стического труда, лекториях, в 
народных университетах, круж
ках конкретной экономики. Но в 
таких парторганизациях, как на
пример, мебельной фабрики, 
станции Подволошная (секрета
ри тт. Шигимулина, Колесов) 
очень низкая посещаемость, а 
отдельные занятия были сорва
ны.

Организация политической уче
бы должна быть предметом по
стоянного внимания всех пар
тийных, профсоюзных и комсо
мольских организаций.

О А ОТЧЕТНЫЙ период не-
^  сколько оживилась лекци

онная пропаганда по линии об
щества «Знание». С февраля про
шлого года в городе проводится 
день лектора. В этот день перед 
трудящимися на политические 
темы выступают работники гор
кома партии, исполкома горсове
та, руководители промышлен
ных предприятий. Необходимо и 
дальше улучшать лекционную 
пропаганду, особенно следует 
усилить антирелигиозную пропа
ганду и агитационно-массовую 
работу, улучшить руководство 
стенными и сатирическими газе
тами, культурно-просветительной 
работой.

У  А ПРЕДПРИЯТИЯХ города
• * насчитывается 98 агиткол

лективов, в них работает свыше 
3400 агитаторов. Неплохо рабо
тают агитколлективы в цехах 
№№ 1, 6, и «В-4» Новотрубного 
завода, трубоэлектросварочном 
цехе Старотрубного завода, заво
да «Искра», депо узла Кузино.

Большая работа проведена 
партийными организациями по 
распространению периодической 
печати, в результате на 1966 год 
в городе на каждые 1000 жите
лей приходится 1123 периоди
ческих изданий. Это значитель
но больше, чем было ранее.

После июньского Пленума 
(1963 г.) в городе создано 138 
неуставных партийных органи
заций, объединяющих более по
лутора тысяч коммунистов, ини 
провели определенную работу по 
месту жительства трудящихся, 
особенно в летний период. Про
водили лекции, беседы, празд
ники дворов и улиц, вечера от
дыха, массовые гуляния, турист
ские походы и другие мероприя
тия.

На предприятиях нашего го
рода выпускается свыше 400 
стенных и сатирических тают. 
Из них семь газет ежедневных. 
В истекшем году значительно 
улучшена наглядная агитация на 
Новотрубном, Старотрубном,

ЕПЕРЕДИ НОВЫЕ ВАЖНЫЕ ЗАДАЧИ
хромпиковом заводах, в Коѵров- 
ском леспромхозе. Здесь лозун
ги, плакаты и диаграммы содер
жательны, оперативны и кон
кретны, они мобилизуют трудя
щихся на выполнение поставлен
ных задач.

р  КОММУНИСТИЧЕСКОМ во- 
спитанни трудящихся боль

шую роль играют учреждения 
культуры. За отчетный период 
многие клубы и библиотеки ста
ли работать лучше, содеря.а- 
тельнее, в тесной связи с произ
водственной деятельностью пред
приятий города. Увеличилось ко
личество читателей в библиоте 
ках, выросли коллективы ху
дожественной самодеятельности. 
В клубах металлургов, Магнит
ки, СТЗ и во Дворце культуры 
динасового завода много прово
дится интересных и содержа
тельных мероприятий, проведен 
музыкальный фестиваль «Ураль
ские самоцветы». В день выбо
ров в городской народный суд 
коллективы художественной са
модеятельности клубов на изби
рательных участках дали более 
100 концертов. Культурно-про
светительные учреждения гото 
ЗЕШТСЯ к смотру-конкурсу на луч
шую работу к 50-летию Велико
го Октября.

НА ПРОШЛОЙ городской 
партийной конфе р е н ц и и 

серьезной критике была подверг 
нута работа редакции городской 
газеты «Под знаменем Ленина» 
за недостаточную связь с пар
тийными и общественными орга
низациями, что и порождало 
грубые ошибки и искажения. 
Дальнейшая работа показала, 
что прежний редактор тов. ІІо- 
торочин не сделал выводов из 
этой критики. Горком КПСС ос
вободил его от работы, состав 
штатных сотрудников редакции 
был пополнен квалифицирован
ными журналистами. Мы счита
ем, что работа редакции сейчас 
улучшается, газета укрепляет 
связь с партийными организация
ми, растет ее актив, более ква
лифицированно стала выступать 
газета по вопросам экономики 
промышленности и строительст
ва, по ее инициативе начат и 
развертывается массовый рейд 
рабкоров за эффективное ис
пользование основных фондов, 
высокую оценку которому дала 
газета «Правда».

Ф УНДАМЕНТ духовного обли
ка человека закладывается 

в школе. Сейчас в школах все
обуча обучается свыше 28 тысяч 
учащихся и в вечерних школах 
4800 человек. В прошлом учеб
ном году успеваемость несколько 
повысилась. Она составила 96.7 
процента. Начали работать 3 но
вых школы, некоторые расшире
ны за счет пристроев.

Однако глубина и прочность 
знаний многих учащихся все 
еще далеко неудовлетворитель
ны, велико второгодничество. 
Особенно низкие результаты обу
чения в школах Х°№ 35, 27, 63.

Горкому КПСС, гороно и пар
тийным организациям школ 
нужно многое сделать, чтобы до
биться органического сочетания 
обучения и воспитания, повы
шения ответственности педагоги
ческих коллективов и родителей 
за воспитание детей, укрепления 
связей с производственными кол
лективами.

В ГОРОДЕ работает 39 добро
вольных народных дружин, 

13 тысяч дружинников, 183 то
варищеских суда, а результат? 
Преступность и нарушения об
щественного порядка снижаются 
незначительно. На последнем 
пленуме горкома КПСС был де
тально обсужден вопрос о мерах 
борьбы с правонарушениями и 
преступностью среди несовершен
нолетних. Однако намеченные 
мероприятия оеуіцествля ю т с я 
медленно. Особенно со стороны 
гороно, горкома комсомола, клу
бов и физкультурных организа
ций.

П  ОСЛЕ ВОССОЗДАНИЯ объе-
** диненных партийных орга 

нов к нам снова влились партий
ные организации Первоуральско 
го и Уткинского совхозов, «гто 
повысило ответственность горко-

'Из отчетного доклада первого секретаря горкома партии тов. Ткаченко А. С.
ма КПСС и всей городской пар
тийной организации за состояние 
дел в этих хозяйствах. Выполняя 
постановления мартовского Пле
нума ЦК КПСС, уже проделана 
определенная работа. Перво
уральский совхоз увеличил реа 
лизацию продукции на 22,5 про
цента. На 167 тонн больше прода
но государству молока, картофе
ля в три раза и т. д. Уткинский 
совхоз в прошлом году получил 
на 108 тонн больше привесов, 
половину скота сдал высшей упи 
танности, снизил убытки на 100 
тысяч рублей.

Однако директора совхозов тт. 
Гредасов, Новиков, секретари 
партийных организаций тт. Бе
лова и Мухачева не обеспечили 
всех намеченных мероприятий 
по повышению товарности и убы
точности хозяйств, допускают 
еще крупные недостатки в зем
леделии и животноводстве. Б 
совхозах много бесхозяйственно
сти, допускаются большие уоыт- 
ки.

Перед партийными организа
циями и специалистами совхо
зов в текущем году стоят серь
езные задачи : организованно
провести зимне-стойловое содер
жание скота, хорошо подгото
виться к  весенне-полевым рабо
там и добиться высоких урожа
ев зерновых, картофеля и ово
щей, получить от каждой фураж
ной коровы в среднем 2900 — 
3000 килограммов молока и т. д.

На основе внедрения опера
тивного хозяйственного расчета 
добиться безубыточной работы 
обоих хозяйств.

Подъем сельского хозяйства — 
задача всей партии, всего наро
да. Коллективы промышленных 
предприятий города, шефствуя 
над совхозами «Первоуральский», 
«Уткинский* и совхозами 
«Ачитский», «Афанасьевский», 
«Бакряжский», «Заря», «Као- 
гинский» и «Русский Потам» 
оказали им большую ’ помощь в 
строительстве производственных 
и культурно - бытовых объек
тов, жилья, в механизации тру
доемких процессов. Но некото
рые коллективы и их руководи
тели плохо еще помогают селу. 
Так, например, предприятия 
узла Кузино почти ничем не по
могли совхозу «Уткинский» и 
крайне неорганизованно направ
ляли рабочих и автотранспорт на 
уборку урожая в совхоз «Ни
кольский». За это бюро горко
ма КПСС было вынуждено объ
явить взыскание начальнику ди
станции пути тов. Бутакову.

Нам необходимо усилить шеф
скую помощь селу: досрочно и 
качественно выполнять все за
казы для сельского хозяйства и 
заводов сельскохозяйственного 
машиностроения, заключить до
говоры на 1966 год, помогать в 
строительстве животноводческих 
помещений, механизации и со
вершенствовании организации 
труда, внедрении хозрасчета, 
усилении воспитательной работы 
и улучшении культуры и быта 
сельских тружеников.

СВОЕЙ ГЛАВНОЙ задачей 
наша партия считает все 

более полное удовлетворение по
стоянно растущих потребностей 
советских людей. Поэтому рабо
та торгующих организаций, 
предприятий бытового обслужи
вания, медицинских учреждений 
и других организаций была по
стоянно в центре внимания гор
кома КПСС. За прошедший год 
розничный товарооборот возрос в 
городе на 4,5 процента. Вновь 
открыто четыре магазина, четы
ре столовых, три магазина ре
конструированы. введены в эк 
сплуатацию новые овоще-карто- 
фелехранилища емкостью на 
4500 тонн.

Населению продано значитель
но больше молока, овощей, фрук
тов, сахара, шерстяных тканей, 
трикотажа и обуви. На зиму за
готовлено достаточное количест
во картофеля и овощей. На 147 
тонн больше продано мяса, кол
басных изделий — на 182 тон
ны и рыбы — на 117 тонн.

Вместе с тем работникам тор
гующих организаций следует 
предъявить серьезные претензии 
Работает плохо и не справляется 
с планом товарооборота трест 
столовых (директор тов. Ягуткин, 
секретарь партбюро тов. Бвдоки- 
мов). Все еще много нареканий 
на неудовлетворительную работу 
в поселках Билимбай, Новоут- 
кннск, Северка и Кузино. За не
удовлетворительную работу был 
освобожден от должности дирек
тора Билимбаевского торга тов. 
Шестаков. Но и новое руковод
ство торга в лице тов. Токаре
ва и секретаря парторганизации 
тов. Матафоновой дела выправ
ляет очень медленно.

Нам надо настойчиво улуч
шать работу торгующих органи
заций, повышать роль первич
ных партийных организаций, за
крепить кадры, особенно в тре
сте столовых.

ДАЛЕЕ докладчик говорит о 
работе системы бытового 

обслуживания населения и ста
вит неотложные задачи улучше
ния ее деятельности. Много на
реканий на работу пассажирско
го транспорта. Назрела необхо
димость несколько изменить вре
мя начала работы цехов на пред
приятиях. Однако руководители 
Новотрубного, хромпикового и 
других заводов не проявляют 
должного понимания этого дела, 
в горком КПСС и исполком гор
совета не проявили здесь долж
ной настойчивости.

ВЫПОЛНЯЯ постановление 
прошлой отчетно-выборной 

конференции, горком КПСС мно
го занимался вопросами благо
устройства и развития городско
го хозяйства. Разработан и ут
вержден на пленуме горкома 
трехлетний план благоустройст
ва. Но ряд важных работ, наме
ченных на 1965 год, остался 
невыполненным.

Новотрубный завод не постро
ил посадочной железнодорож
ной площадки в районе Соцго- 
рода, не выполнил работы по ос
вещению 35 квартала. л.ромпи- 
ковый завод упорно не благо- 
устраивает привокзальную пло- 
щадь и Школьный переулок. По 
внне руководителей Новотрубно
го, Старотрубного и хромпико
вого заводов, не обеспечивших 
поставку необходимого оборудо
вания, снова откладывается по
дача горячей воды в Соцгород.

По вине руководителей треста 
Уралтяжтрубстрой, СУ N» I и 
Уралспецстрой не использованы 
в 1965 году средства, отпущен
ные на расширение и реконст
рукцию очистных сооружений 
хозфекальной канализации, ру
ководители этих предприятий 
продемонстрировали свое неува 
жение к постановлению нашей 
прошлой конференции, потре
бовавшей принять меры к быст
рейшей ликвидации вредных 
сбросов в реку Чусовая.

Говоря о благоустройстве и 
развитии городского хозяйства, 
докладчик приводит примеры га
зификации квартир в нашем го
роде. По разработанному проек
ту в течение 1966 — 1970 годов 
должна быть осуществлена пер
вая очередь газификации города 
с подключением к газопроводам 
природного газа всех промыш 
ленных предприятий и всех до
мов государственной застройки.

Далее докладчик анализирует 
состояние дел по улучшению ме
дицинского обслуживания тру
дящихся и ставит задачи расши- 

\рения сети медицинских учреж
дений.

Q А ОТЧЕТНЫЙ год численно 
выросла городская партий 

ная организация. Ее ряды попол 
няются передовиками производ
ства и ударниками ком м унист 
ческого труда, лучшими предста

вителями нашей интеллигенции. 
Докладчик остро критикует бес
принципность некоторых партий
ных организаций в укреплении 
партийной дисциплины, ставит 
задачи активизации работы пар
тийных групп и цеховых партий
ных организаций.

ГОРКОМ партии и первич
ные партийные организа

ции стремились конкретнее ру
ководить комсомолом. Б ряды 
Ленинского комсомола принято 
1716 юношей и девушек, а 89 
комсомольцев рекомендовано в 
партию. Вместе с тем такие 
комсомольские организации, как 
авторемзавода, Коуровского лес
промхоза, завода сантехизделий, 
ГПТУ № 6 и другие, мало ак
тивны, а со стороны определен
ной части молодых людей еще 
проявляется неправильное от
ношение к труду и нормам ком
мунистической морали. Неоколь
цо членов ВЛКСМ привлечены к 
уголовной ответственности.

Горком КПСС и партийные 
организации должны проявлять 
больше заботы о воспитании мо
лодежи, рекомендовать на руко
водящую комсомольскую работу 
молодых коммунистов, глубоко и 
повседневно интересоваться со
держанием работы каждой ком
сомольской организации, воспи 
тывать молодежь на героических 
традициях старших поколений.

Н ЕОТЪЕМЛЕМОЙ частью 
партийно - организацион

ной работы является забота о 
правильном сформировании, rto- 
вышении боеспособности и все
мерной партийной поддержке 
органов народного контроля. 
Сейчас на предприятиях созда
но 188 групп содействия и 517 
постов народного контроля. Б 
них делегировано 3978 человек, 
в том числе 1130 коммунистов. 
Более 1,5 тысячи народных кон
тролеров имеют высшее и сред
нее образование. Армия народ
ных контролеров выросла чис
ленно и качественно, но в орга
ны народного контроля пришло 
много новых людей, и первооче
редной задачей является орга
низация систематической учебы 
этого актива.

При городском комитете на
родного контроля (председатель 
тов. Симонова) работает 6 не
штатных отделов. Опираясь на 
свой актив, комитет народного 
контроля провел 80 проверок, 
результаты большинства из них 
рассматривались на заседаниях 
комитета. Проведены массовые 
смотры-проверкн: по экономному 
расходованию строительных ма
териалов, по качеству товароЕ) 
народного потребления, по вы
полнению постановления пра
вительства «О запрещении 
расширения штатов админи
стративно - управленческого ап
парата» и другие. В ходе прове
рок было вскрыто много серьез
нейших упущений, по сигналам 
народных контролеров руководи 
тели предприятий и учрежде
ний принимали соответствующие 
меры.

Большое значение имели пись
ма и жалобы трудящихся в ор
ганы народного контроля, они 
позволили выявить и пресечь 
ряд злоупотреблений должност
ными лицами. За бесхозяйствен
ность и невыполнение постанов
лений правительства комитет 
привлек к ответственности 26 ра
ботников, на 7 человек произве
дены денежные начеты, а 8 от
странены от занимаемых долж 
ностей. Так, за брак, допущен
ный при строительстве, комитет 
строго спросил с начальников 
строительных управлений тт. 
Маслова и Лагуна. Денежному 
начету подверглись прараб тов. 
Иросин и начальник ОРСа Коу
ровского ЛИХ тов. Сердитых за 
незаконный отпуск строитель
ных материалов и нарушение 
финансовой дисциплины, ком и
тет потребовал от руководителей 
треста Уралтяжтрубстрой пре

кратить незаконное раздувание 
штатов административно - управ
ленческого персонала в конторе 
снабжения треста за счет груз
чиков. Главный инженер Перво
уральского совхоза тов. аимин 
поплатился за то, что стал пу
тать свой карман с государствен
ным.

Неплохо работали группы и 
посты на Новотрубном, Ста
ротрубном и динасовом заводах, 
горпромторге и станции Хром
пик. Но ряд групп все еще ра
ботает пассивно. К таким отно
сятся группы содействия в рудо
управлении, узле Кузино, в це
хах № 3 и «Т-5» Новотрубного 
завода. Недостаточна гласность 
в работе органов народного кон
троля, частенько пустуют стен
ды «Народный контроль—в дей
ствии», нерегулярно помешает 
страницу народного контроля и 
городская газета «Под знаме
нем Ленина».

Преобразование органов пар
тийно - государственного контро
ля в органы народного контроля 
должно еще более укрепить их 
связь с широкими массами тру
дящихся. А горком партии, пер
вичные партийные организации 
должны и впредь направлять ту
да лучших коммунистов и ком
сомольцев, обеспечить повсеме
стно внимательный подход к их 
предложениям и замечаниям, за
крыть все щели для нечестных 
людей, добиваться безусловного 
фактического исполнения реше
ний партии и правительства.

V  СПЕХ всякого дела опреде-
ѵ ляют люди, кадры. Все вы

ше изложенное позволяет сде
лать вывод, что городская пар
тийная организация располагает 
способными кадрами партийных 
и хозяйственных руководителей, 
специалистами различных отрас
лей техники, врачей, учителей и 
работников культуры. Вся рабо
та горкома КПСС по существу 
была работой . кадрами, рабо
той по их идейной закалке, твор
ческому росту, по повышению 
их ответственности за поручен
ное дело.

Далее докладчик рассказал о 
работе с кадрами, отметил недо
статки и пути их устранения.

Существенный ущерб делу 
воспитания кадров, да и всей ра
боте ГК КПСС наносят недора
ботки в постановке проверки ис
полнения партийных решений. 
Эта работа ГК КПСС и первич
ными партийными организация-, 
ми все еще проводится эпизодиче
ски, не стала основным и глав
ным стержнем всей партийно-ор
ганизационной работы. В основе 
деятельности партийных органи
заций лежит метод убеждения, 
но это не дает право не выпол
нять те партийные решения, с 
которыми лично не согласен тот 
или иной коммунист. А надо 
сказать, что такую привычку ус
воили себе отдельные коммуни
сты - руководители. Есть и еще 
одна вредная привычка: присту
пать к выполнению некоторых 
решений только после многочис
ленных напоминаний, преду
преждений. или только после по
вторного рассмотрения вопроса 
на бюро ГК. партийных комите
тах в порядке привлечения к 
персональной ответственности. 
Все это наносит большой вред 
партийной и хозяйственной рабо
те. Новому составу ГК КПСС, его 
аппарату, партийным k o m i i t p t w  
и бюро следует решительно улуч
шить постановку проверки испол
нения партийных решений, что, 
безусловно, скажется на подъеме 
работы городской партийной ор- 
ганизации.

В заключение А. С. Ткаченко 
призывает делегатов конферен
ции критически обсудить дея
тельность горкома КПСС и пер
вичных партийных организа
ций, выработать конкретные за
дачи и мероприятіЕя по даль
нейшему подъему хозяйственно
го и культурного строительства 
в нашем городе. Он выражает 
уверенность в том, что коммуни
сты Первоуральска добьются но
вых, еще более значительных 
успехов в развитии промышлен
ности, строительства, транспор
та, сельского хозяйства и в ком
мунистическом воспитании тру
дящихся.

Под знаменем Пениѵа п
16 января 1966 г., № 11 О



СИЛА ОБЩЕСТВЕННОСТИ
В марте совету содейст

вия школе в рудоуправле
нии исполняется два года. 
Эта новая форма участия 
общественности в воспита
нии детей очень хорошо 
зарекомендовала себя в по
селке. И не только пото
му, что в совет были по
добраны люди добросове
стные. Главное, очевидно, 
в другом : члены совета
сумели поставить дело так, 
чтобы каж дый житель по
селка осознал свою ответ
ственность за воспитание 
детей.

Чтобы сделать такой вы
вод, достаточно заглянуть

в планы совета, которые, 
безусловно, выполняются. 
Перед советом отчитыва
ются цеховые родительские 
комитеты (это тоже новое 
в работе общественности). 
В цехах и в домах прово
дятся собрания родителей, 
рабочие слушают лекции 
по педагогике. Совет об
суждает, как  выполняется 
закон о всеобуче и следит 
за успеваемостью, за  дела
ми дворового клуба и дет
ского сектора при клубе 
горняков, за выполнением 
детьми режима дня, выпу
скает стенгазету «Семья и 
школа». В поселке начато

ФАНТАЗИЯ И ИГРУШКИ
В д е т с к и х  я с л я х  N® 4 б ы 

л а  п р о в е д е н а  п е р в а я  в н а 
ш е м  г о р о д е  в ы с т а в к а  и г р у 
ш е к -с а м о д е л о к ,  о р г а н и з о в а н 
н а я  р а б о т н и к а м и  д е т я с л е й .

Много з а б а в н ы х  и о с т р о 
у м н ы х ,  п о л е з н ы х  и и з я щ н ы х  
и г р у ш е к  б ы л о  п р е д с т а в л е н о  
н а  в ы с т а в к е .  Я р к а я ,  со в к у 
со м  с д е л а н н а я  и з  п ап ье-  
м а ш е  и г л и н ы  п о су д а ,  а л ь 
б о м ы  со  з в е р я м и  и ж и в о т 
н ы м и ,  р а з л и ч н ы е  л о п а т к и ,  
к о р о б к и ,  н о си л ки ,  м етел к и ,  
д а ж е  с а н и  д л я  игр ,  кѵ кя ы ,  
з а б а в н ы е  е ж и к и ,  у к о т о р ы х  
в м е с т о  и г о л о к  з е л е н е ю т  сте 
б е л ь к и  о в с а — все э т о  оче нь  
и н т е р е с н о ,  н у ж н о  и п о л е з 
но, А в то р а м и  и х у д о ж н и к а 
ми б ы л и  с а м и  в о с п и т а т е л и . .

С реди  н и х  н а ш л о с ь  о ч е н ь  
м н о го  у м е л ь ц е в .  о б л а д а ю 
щ и х  н е и с т о щ и м о й  ф а н т а з и 
ей ,  х о р о ш и м  вк у со м .  «В эти 
п р о с т ы е  и г р у ш к и  вл о ж е н о  
с т о л ь к о  у м е н и я ,  с т о л ь к о  
любви!  — п и ш е т  от  имени 
р о д и т е л е й  в к н и ге  о т зы в о в  
т о в  К а дн и кова .  — Все у в и 
д е н н о е  в о с х и щ а е т ,  р ад у е т .  
О тр ад н о ,  чт о  и г р у ш к и  с д е 
л а н ы  р у к а м и  не п р о ф е с с и о 
н алов» .

На в ы с т а в к е  п о б ы в а л о  150 
ч е л о в е к ,  гости п р и е з ж а л и  
и з  Н и ж н и х  Серег ,  С в е р д л о в 
ска . . .  М нение  б ы л о  е д и н о 
д у ш н ы м  — м о ло д ц ы ,  п е р в о 
у р а л ь ц ы .

В. ДЕМИДЕНКО, 
гор.  п е д и а т р .

движение «Наш дом — без 
двоек».

В совете одиннадцать 
человек. Немного. При та
ком объеме работы, кото
рую они взяли на себя, 
возникает опасение, что 
может быть поверхностное, 
формальное отношение к 
делу. Совет же, напротив, 
подходит к делу кропот
ливо, тщательно налаж и
вает индивидуальную ра
боту с «трудными» деть
ми, а заодно и с их роди
телями. В этом его силь
ная сторона. И еще в том, 
что много у совета помощ
ников — партийная и 
профсоюзная организации, 
администрация, женсовет, 
домоуправляющие.

Например, домоуправля
ющая тов. Фетисова и 
женсовет в пяти домах 
провели собрания, обсуж
дали с родителями поведе
ние детей. В домах орга
низованы дежурства. Це
ховые родительские коми
теты вызывают в цех ро
дителей вместе с детьми. 
Так,, гьришлось держать 
ответ перед товарищами 
Ившиной, Юлдашеву, Мин-

галееву. Родителей М ака
рову, НІипейкину обсуж
дал рудничный комитет.

Интересная форма — ра
диопередачи. Магнитчане 
узнают из них, как  учатся 
и ведут себя их дети. Рас
сказывают по радио о хо
роших и плохих родите
лях, поэтому воздействие 
этих передач так  велико.

Совет, возглавляемый за
вучем школы № 20 Тама
рой Глебовной Алферовой, 
становится в поселке боль
шой общественной силой.

А. АЛЕКСАНДРОВА.

С Е Г О Д Н Я  П Р А З Д Н И К
В связи с холодной погодой праздник «Здрав

ствуй, зима уральская!» был перенесен на 16 ян
варя. Он начинается в 11 часов сегодня в цен
тральном парке культуры и отдыха. К услугам от
дыхающих горки, русские тройки. Парк будет кра
сиво оформлен. А если вы замерзли  — пожа
луйста горячий чай, горячие блины...

Приходите,- товарищи первоуральцы, на наш 
зимний праздник.

А. СТОЛБОВ,
зам. директора парка 

по культурно-массовой работе.

ЧИТАТЕЛЬ ПРОСИТ СОВЕТА

ПОЧЕМУ ТАК У НАС СЛУЧИЛОСЬ?
ОТ РЕДАКЦИИ. Была хорошая семья — Дмитрий 

Васильевич и Галина Сергеевна Макаровы, простые, 
трудолюбивые люди. И сынишка растет у них слав
ный. Но вот в семью вошел разлад. Приходили оба к 
нам, рассказывали, переживали о случившемся и 
каж ды й из них задавался вопросом, как же так  вы
шло? На суд наших читателей выносим сегодня 
рассказ Дмитрия Васильевича. «Пусть рассудят нас 
люди, подскажут, просил он. — Прав ли я или 
виноват?».

* * *
І> ОЙНА застала нас, как  это началось, но есо- 

беженцев, в Белорус- ры между Галей и моими 
сии, недалеко от Бреста, родителями учащались, 
в Березовке, где был конц- Мать и Галя никак не 
лагерь. Мне было десять могли найти общего язы- 
лет, и я хорошо помню ка, а я не знал, чью сто- 
ужасы тех дней. Никог- рону принять. Галя потре- 
да не забыть, как высекли бовала, чтобы старики пи- 
плетьмй мою мать за то, тались отдельно, и я, скре- 
что она вычистила карто пя сердце, пошел на это. 
фель, как  полагается, а не Отец и мать согласились, 
бросила его в котел нечи- Мира в семье хотелось 
щенным. Меньшой братиш- всем. Мать по-прежнему 
ка Сережа умер в конц- продолжала воспитывать 
лагере от лишений. Но ос- Леню, а мы работали. • 
та льны м посчастлизилооь.
Немцы разрешили жиге- Два г°Да бабушка уха- 
лям  окрестных хуторов живала за внуком, и он 
брать из лагеря «рабочую крепко привязался к ней 
силу». Так мы выбрались Иногда даже не реагиро- 
из этого ада. Я стал па- вал на наш приход с рабо- 
стухом, а мать помогала ТЬІ- Но и этот мир тоже 
по хозяйству в одном из был недолог.
домов. Я не ссорился с родите-

После войны вернулся лями, но Галя обижалась, 
отец. Годы летели оыстро. когда я вставал на сторо- 
Я вырос, отслужил в ар- Ну матери, а матери я не 
мни, женился, и мы с Га
лей решили уехать на 
Урал.

мог перечить. Пришлось 
старикам поселиться от- 
дельно. Мы разделили 

Сначала было трудно с квартиру, поставили пли-
жильем. Мы жили на ча Ту и отдельный счетчик,
стных квартирах. Родил- Но наша семейная жизнь 
ся сын, которого мы назва- так и не наладилась. Га
ли Леней. Это для нас бы- ля перед0 МНой поставила 
ла большая радость. Я на- следующие условия: Леня 
писал об этом письмо и ть] не должны ходить к 
моим родным, которые по- бабушке и дедушке. Пусть

они вообще уходят на ча
стную квартиру, нам здесь

прежнему жили в /Бело
руссии. В ответном пись
ме отец трогательно сове
товал, как нам обращать
ся с новорожденным, на 
называл беречь его.

Но с рождением сына 
прибавилось и забот. С 
кем оставлять Леню? 
Устроить его в ясли не 
было возможности в то

тесно. А может, нам уе
хать в другой город и 
жить одним? Я видел, что 
Гале и матери не ужиться, 
но и согласиться с такими 
требованиями, конечно, же 
не мог.

В прошлом году, в декаб-
время, а жене не хотелось Ре мать перенесла сложную 
бросать работу И мы ре
шили вызвать моих роди

операцию желудка. Пока 
она леж ала в больнице,

телей. Отец и мать охотно отеа оставался один и не- 
сОглаеились помочь рас
тить внука.

Дали нам квартиру в 
доме по улице Ж аворон
кова. Отец устроился ра 
ботать на Старотрубный

кому было вести его хо
зяйство.

У нас есть стиральная 
машина. Я говорю Гале: 
«Постирай заодно для от
ца», Она даже и слушать 

вавод плотником. Казалось, не стала. И только серди
лась. что я хожу к матери 
в больницу. Даж е пол в

все шло хорошо.
Но счастье длилось 

долго. Я не знаю точно, общем коридоре она мыла

только до определенной 
границы.

В общем, жить нам бы
ло нелегко. Дело дошло 
до развода. Сначала Галя 
отделилась и подала в суд 
на алименты. Впервые в 
жизни я был в суде, очень 
стыдно было отвечать на 
вопросы судьи и 0 4 '  Н Ь  
горько сознавать, что для 
сына я стал алиментщи
ком.

А жена стала настраи
вать ребенка против ценя, 
против дедушки и бабуш
ки, не разрешала ему хо
дить к ним. Однажды я 
пришел за ним в садик. 
По дороге домой он вдруг 
сказал : «Папа, а мама го
ворит, чтобы я с тобой не 
ходил». Я с болью воспри
нял это сообщение. С дет
ской откровенностью сы
нишка не побоялся поде
литься со мной тем, что 
он слышал от матери. Он 
шел со мной рядом и за
давал десятки вопросов. Я 
отвечал, а сам думал: «аа- 
чем все это так получи 
лось? Он еще крепко лю
бит меня, мать, дедушку 
с бабушкой, которые вы
растили его, но что будет 
дальше?».

Мама закрывает его на 
ключ в комнате. Леня си
дит один, но за тонкой 
стеной бабушка, и он раз
говаривает с ней через 
стенку:

— Бабушка, ты дома?
— Дома. А дедушка на 

работу ушел. Почему, вну 
чек, к нам не идешь?

— Мамка меня не пу
скает.

В цехе у жены есть за
кады чная подруга. Галя 
стала доверять ей нашего 
сына. Мальчик там часто 
ночует. Перед выходными 
ее дети Саша и Аля заби
рают из садика Леню. З а 
ведующая сочувственно 
мне отвечает, что Леню 
уже увели. Как-то я спро
сил у него: «Где ты был?» 
Вмешалась жена, грубо от
ветила: «Какое твое де
ло?».

— Я не смог наладить 
семью, может быть, и есть 
тут моя вина, но и Галя 
очень неправа. Что я дол
жен делать дальше — не 
знаю? Я хочу только, чтоб 
для сына я остался на
стоящим отцом.

і г г г а д ѵ в ы х
2 3

В Киеве 29 декабря 1965 
года открыт памятник ос
новоположнику украин
ской классической музыки 
Николаю Витальевичу Лы
сенко. Памятник создали 
народный художник УССР 
скульптор А. А. Ковалев 
и архитектор В. Г. Гнез- 
дилов.

На сним ке: памятник
Н. В. Лысенко.

С п о р т

ПРИЗЫ ч ОБРЕЛИ 
Х О З Я Е В

В нашем городе впервые 
проводились соревнования 
на приз, учрежденный 
Первоуральской лыжной 
фабрикой. В них участво
вали сильнейшие спорт 
смены Свердловска и Н иж 
него Тагила, Верхней Сал- 
ды и Серова, Полевского и 
других городов. Хорошо 
встретили гостей перво 
уральцы. Дирекция фабри
ки позаботилась и о бу
фете, и о месте отдыха 
спортсменов.

170 человек вышли на 
лыжню. Н ачало свое она 
брала около фабрики. Тут 
был и финиш. В упорной 
борьбе проходили состяза
ния по шести возрастным 
категориям. У девушек на 
трехкилометровой дистан
ции первенствовала та- 
яильчанка Нина Валитова, 
а на 15 километров среди 
мужчин лучшее время — 
1 час 16 секунд — пока
зал представитель из По
левского Борис Баталов. 
По остальным дистанциям 
победа сопутствовала
свердловчанам Альбине 
Ежовой. Василию Варак
сину, Тамаре Беловой и 
Владимиру Храмцову.

Спортсменам, занявшим 
первые три места, были 
вручены призы — лыжи 
«Уктус». Лишь одна из 14 
пар осталась в Перво
уральске. Обладателем ее 
стал представитель спорт- 
общества «Трудовые ре 
зерЕы» Вячеслав Неволин.

К О Р О Т К О
Во Дворце культуры 

динасового завода соб
рались огнеупорщики. 
Сегодня у них торжест
во—за лучшие результа
ты по благоустройству и 
озеленению поселка ди- 
насовцам вручается пе
реходящ ее Красное зна
мя горкома КПСС и 
горисполкома. Грамота
ми и подарками награж
даются рабочие, при
нявшие горячее участие 
в благоустройстве улиц 
и Дворов.

А потом все смотрели 
большой интересный 
концерт, и до конца ве
чера в зале царило при
поднятое настроение.

Н. КОРКИН.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 ЯН В А Р *4
18.00 В е ч ер н и й  репорта> . 

18.25 П е р е д а ч а  д л я  м а л ы 
ш е й  «А с е г о д н я  в о т  чтЩ 
почта»'. 18.45 Ю го сл ав ск и й  
х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  «Не 
п л ач ь , П етр» . 20.00 П е р е д а 
ч а  и з М осквы . Т е л е в и зи о н 
н ы е  н о в о сти . 20.20 Э к о н о м и 
ч е с к и е  ч т е н и я . Н а у ч н а я  о р 
г а н и з а ц и я  тр у д а . 20.50 П о
к а з ы в а е т  С в е р д л о в ск . П е р е 
д а ч а  « Д и р и ж аб л ь  п р о с и т с я  
в н еб о » . 21.50 А л ь м а н а х  
« М у зы к а л ь н ы е  б ес ед ы » . 
22.35 Т е л е в и зи о н н а я  п о с т а 
н о в к а  Ц е н т р а л ь н о й  с т у д и и  
т е л е в и д е н и я . «Не за п л ач у * *

ВТОРНИК. 18 ЯНВАРЯ
18.00 Т е л е в и зи о н н ы е  

в ости . 18.15 М у л ь т и п л и к а ц и 
о н н ы й  ф и л ь м  д л я  д Ь тей  
« О зо р н о й  к о т е н о к » . 18.25 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  для 
ш к о л ь н и к о в  « М альч и к  е  
к о н ь к а м и » . 19.10 Б е с е д а  н а  
тем у  « П р и н ц и п ы  с о ц и а л и 
с т и ч е с к о го  п л а н и р о в а н и я * . 
19 30 К ино  — п о л и т и ч е с к о 
му о б р а з о в а н и ю . Д о к у м ен 
т а л ь н ы й  ф и л ь м  « Ж и вее  
в с е х  ж и в ы х » . 19.45 П е р е д а 
ч а  и з  М осквы . « Б р и г а д а  
д р у ж н ы х » . 20.00 П о к а з ы в а 
е т  С в е р д л о в ск . «В к а м е н 
н ы х  д ж у н гл я х » . «Д у эль» , 
Т е л е в и зи о н н а я  п о с т а н о в к а .
21.00 П е р е д а ч и  и з  М о сквы . 
«И м ени  Ч ай к о в ск о го » . П ер 
в а я  п е р е д а ч а  н а в с т р е ч у  
3-му М е ж д у н а р о д н о м у  к о н 
к у р с у  им . Ч ай к о в с к о го . 21.40 
М ир сего д н я . 22.30 Л й т е р а -

[( т у р н ы й  в то р н и к . 23.30 Т еле-
* в и зи о н н ы е  н о во сти .

СРЕДА, 19 ЯНВАРЯ
11.00 Ч е х о с л о в а ц к и й  х у д о 

ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  « М ар и я* .
18.00 Т е л е в и зи о н н ы е  н о в о 
сти . 18.15 Ф и льм  д л я  д е т е й  
« П усть  с в е т и т » . 19.05 П о в то 
р е н и е  т е л е в и з и о н н о й  п о с т а 
н о вк и  «Г ар м о н ь» . 19.35 Н а
ш е и н т е р в ь ю . 20.00 Ч е х о с л о 
вац ки й - х у д о ж е с  т  в е н н ы  й 
ф и л ь м  «М ария» . 21.30 П е р е 
д ач и  и з  М осквы . Н а с т а д и о 
н а х  и с п о р т п л о щ а д к а х . 22.00 
«Под ч е р н ы м  н еб о м » . П р е 
м ь е р а  те л е в и з и о н н о г о  м у з ы 
к а л ь н о г о  с п е к т а к л я . 23.30 
Т е л е в и зи о н н ы е  н о во сти .

ЧЕТВЕРГ, 20 ЯНВАРЯ
18.00 Т е л е в и зи о н н ы е  н о в о 

сти . . 18.20 М у л ь т и п л и к а ц и -
\  о н н ы й  ф и л ь м  д л я  д ет ей  

«В олк и с е м е р о  к о зл я т » . 
18 .30 .-Д л я  в е р у ю щ и х  и н е 
в е р у ю щ и х . Ф и льм  « З д р а в с т 
вуй , ж и зн ь » . 18.55 По в а 
ш и м  п и с ь м а м . 19.3о П е р е д а 
ч а  и з  М осквы . « П ам яти  
И л ьи ч а» . 20.00 П о к а з ы в а е т  
С в е р д л о в ск . « А р ти сты  о д н о 
го ц е х а » . 21.00 «Н аш  к о н 
ц е р т н ы й  зал » . Ч и т а е т  а р т и с т  
С в е р д л о в с к о й  ф и л а р м о н и и  
К. С е р е б р е н н и к  21.30 П е р е 
д ач и  и з  М осквы . Н а с т а д и о 
н а х  и  с п о р т и в н ы х  п л о щ а д 
к а х .

Редактор 
С. И. ЛЕКАНОВ.

к  и ж о
С Е Г О Д Н Я

«КОСМОС». « Б р а к  п о - и т а л ь я н с к и » .  Н ач ало : 9, 11 1 5,
7. 9 ч. веч . Д ля д ет ей . « Д е в о ч к а  и э х о » .  Н ач ал о  в 3 ч. д н я . 

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. « Н аш  дом » .  Н ач ало : 1, 7, 9 ч. в. 
КЛУБ СТРОИТЕЛЕН « С к а р а м у ш » .  Н ач ало : 5, 7, 9 ч. в. 

Д ля д ет ей . « Ж и л а -б ы л а  д е в о ч к а » .  Н ач ал о : 1 и 3 ч. дн я . 
КЛУБ М ЕТАЛЛУРГОВ. «Если бы  н е  э к з а м е н ы » .  Н ач ало : 

11, 1. 5, 7. 9 час . веч .

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ РЕМОНТНО- 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
П Р И Н И М А Е Т  З А К А З Ы

от населения на ремонт квартцр, рубку домов, 
пристроев, веранд, покрытие крыш из материа
ла участка.

Заказы выполняются в 2-недельный срок
Здесь лее требуются плотники и маляры-шту

катуры на постоянную и временную работу. 
Адрес: Первоуральск, ул. Ленина, 51.

приходите
звонитеп и ш и т е

ПО АДРЕСУ: р. П е р в о у р а л ь с к .
п р о с п е к т  И л ьи ч а . 21/40.

ТЕЛЕФОНЫ: р е д а к т о о  —  5-72. 
з а м  р е д а к т о р а  Ц іаототдел ) — 
2-8.3. о т в е т с т в е н н ы й  с е к р е т а р ь  
— 2-05. э к о н о м и ч е с к и й  о тд е л  — 
3 47. о тд ел  п и сем  —  2-21, б у х 
га л т е р  — 3-71


